



Lo que creemos

Principios Centrales

Somos una comunidad internacional con la misión compartida de poner fin al poder patriarcal trabajando con hombres y niños y desafiando las nociones dañinas y rígidas de masculinidad, por la justicia social y de género.

Nuestros Principios Centrales son un conjunto consensuado de compromisos, valores y aspiraciones para el trabajo que realizamos.

Como individuos, organizaciones y como colectivo, estos principios afirman nuestras creencias y valores, guían nuestros esfuerzos e inspiran nuestro trabajo por la justicia de género, la justicia social y los derechos humanos para todos. Por un mundo en el que todas las personas sean iguales y estén libres de discriminación y opresión.

Estos Principios Centrales son pensados para verse en conjunto con los Estándares de Rendición de Cuentas de la Alianza MenEngage y su Código de Conducta.

1

Nos posicionamos en pro de los derechos de las mujeres y la justicia de género

Reconocemos que las mujeres y niñas siguen enfrentando significativas injusticias de género y violaciones a sus derechos humanos alrededor del mundo. Esto debe cambiar urgentemente. Trabajamos a favor de este cambio a través del desmantelamiento de las raíces de la violencia y las injusticias basadas en el género.

Honramos la lucha histórica y los logros de los movimientos feministas por los derechos de las mujeres.

Nos comprometemos a trabajar en alianza activa con las organizaciones, redes y movimientos feministas por los derechos de las mujeres. Respetamos los liderazgos, las voces y los espacios feministas. Apoyamos las demandas y las agendas políticas feministas.

Buscamos transformar las relaciones desiguales de poder de género. Nos esforzamos para liberar a las mujeres, los hombres y las personas de diversas identidades de género del impacto de las normas restrictivas sexuales y de género.



2

Abrazamos el feminismo interseccional

Buscamos entender cómo las desigualdades de género se manifiestan con relación a otras injusticias, como la homofobia, la transfobia, el racismo, el edadismo, el capacitismo, la xenofobia, el clasismo, o la discriminación basada en las creencias religiosas y/o historias de fe. Reconocemos que la opresión impacta a las personas de manera diferenciada, y a algunas desde múltiples opresiones a la vez. Estas



capas de opresión y discriminaciones interseccionales impactan de forma desproporcional a las mujeres y niñas, las personas no conformistas de género, las personas de color, la gente discapacitada y las minorías étnicas.

Aspiramos ser guiados por aquellas personas que han sido marginalizadas de manera desproporcional debido a varias opresiones, discriminaciones e injusticias.

Trabajamos para inspirar a los hombres y niños para que exploren como puedan apoyar al logro de las metas feministas interseccionales, y tomar acciones responsables por la justicia social.

Reconocemos la diversidad de los hombres y niños y que no todos experimentan el poder y el privilegio de la misma manera.

Apoyamos a los derechos humanos para todxs

Nos atenemos a los principios de la Declaración Universal de los Derechos Humanos (DUDH), la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW), la Convención sobre los Derechos de la Niñez (CDN), y otros instrumentos internacionales por los Derechos Humanos.

Nos comprometemos a realizar la incidencia política a favor de esto, y a abogar por la rendición de cuentas de los gobiernos para que reconozcan, sean coherentes con, promuevan y protejan los derechos humanos para toda la humanidad.

Trabajamos para interrumpir y terminar con el patriarcado

Reconocemos que el patriarcado es un sistema opresivo que afecta a todo el mundo en todas las sociedades. Entendemos el patriarcado como un sistema que valora la masculinidad sobre la femineidad, y que colectivamente otorga el poder los hombres y niños encima de las mujeres, las niñas y las personas no conformistas de género.

Trabajamos para terminar con los patrones patriarcales de explotación de las personas y el planeta. Nos oponemos a los modelos económicos extractivistas y trabajamos para poner fin a su control sobre los cuerpos, la tierra y los medios de vida. Nos esforzamos en transformar los sistemas políticos de privilegio y poder que los soportan.

Creemos en el lazo universal de la solidaridad y la interconexión de todas las personas y el planeta. Nos vemos como parte de los movimientos colectivos hacia un futuro basado en el bienestar para todo el mundo y el planeta en toda su biodiversidad.

3

4

5

Celebramos y abrazamos las diversas identidades, expresiones y características de sexo, género y sexualidad.

Apoyamos con firmeza los derechos humanos de las lesbianas, las personas bisexuales, gay, trans, intersex y queer/cuir en todas sus diversidades individuales.

Reconocemos a la sexualidad y las identidades de género como complejas, flexibles, diversas y fluidas.

Trabajamos para transformar las normas sociales dañinas que privilegian las identidades cis-género y heterosexual encima de las diversas orientaciones sexuales, identidades y expresiones de género, y características sexuales.

Trabajamos con los hombres y niños y las personas de todos los géneros para denunciar la homofobia y la heteronormatividad.

Luchamos por abordar el racismo y sus causas de raíz

Reconocemos que existimos dentro de, y formamos parte de, historias y sistemas de supremacía blanca, colonialismo y racismo. Nos oponemos a la opresión colonialista, nacionalista, racista y étnica en cualquier parte del mundo.

Reconocemos la necesidad urgente de desafiar el racismo en todas sus formas incluyendo, a nivel global, la anti-negritud y la anti-indigeneidad.

Hacemos espacio para la continua reflexión, educación y acción colectiva por la justicia racial.

Vamos más allá de ser no-racista para llegar a ser activamente anti-racista.

Creemos en la capacidad de los hombres y niños para apoyar la justicia de género, la justicia social y la justicia climática.

Creemos en nuestra humanidad compartida.

Creemos que todos los hombres y niños, en todas sus diversidades, pueden entender y superar las definiciones de hombría que son dominantes, controladoras, restrictivas y dañinas. Luchamos para superar las barreras patriarcales para que los hombres y niños puedan desarrollar plenamente sus capacidades para la empatía, los cuidados y la paz.

Creemos que los hombres y niños deben actuar en pro de los derechos, la salud y el bienestar de las mujeres, niñas y personas de todos los géneros.

6



7

8

Entendemos que los hombres y niños reciben privilegios y daño del patriarcado. Creemos que todo el mundo – incluyendo los hombres y niños – se beneficiarán de un mundo con justicia de género.

Luchamos por la descolonización de nuestros sistemas, prácticas, valores y mentalidades.

Cuestionamos, examinamos y desafiamos como las estructuras de poder coloniales, eurocéntricas y dominantes del Norte Global siguen produciendo desigualdades alrededor del mundo. Trabajamos para transformar estas estructuras altamente desiguales y las nociones patriarcales de hombría que las sostienen.

Respetamos el liderazgo y la sabiduría de culturas y voces oprimidas e indígenas.

Reconocemos las formas en que el colonialismo sigue teniendo un impacto profundo en las desigualdades de género y otras formas de opresión y exclusión alrededor del mundo.

Luchamos para personificar, incorporar, acuerpar y promover estructuras en que el poder se comparte igualmente a través de los países y las comunidades. Examinamos críticamente como nuestro trabajo – incluyendo su financiamiento – esta inserto en estructuras opresoras y excluyentes basadas en el legado del colonialismo, y cómo nuestras palabras y acciones están en riesgo de reproducir sus dinámicas dañinas.

9

Creemos que la transformación debe comenzar con nosotros/as/xs mismos/as/xs

Reconocemos que existimos dentro de, y como parte de, sistemas opresores y que transformarlos significa también transformar nuestras propias formas de ser. La transformación personal está profundamente entrelazada en el cambio social.

Promovemos prácticas continuas reflexivas entre los hombres y niños para lograr una consciencia transformadora de sí mismos, de otras personas y de los sistemas desde los cuales surgen los problemas sociales complejos.

Luchamos por mantener la consciencia sobre los daños impuestos por el patriarcado, el racismo, el colonialismo, el fundamentalismo religioso y sus sistemas opresores interconectados. Damos espacio para sanarnos y cuidarnos a nivel personal y colectivo.

Traemos nuestros seres integrales – nuestros cuerpos, emociones, mentes y valores – al trabajo de eliminar el patriarcado.



10

Stomos responsables por nuestras palabras acciones y decisiones.

Vemos con buenos ojos las críticas y la retroalimentación. Nos comprometemos a asumirlas, a aprender, crecer y responder de una manera que rinde cuentas.

Nos comprometemos a escuchar, consultar y crear relaciones de socios con las organizaciones feministas por los derechos de las mujeres, grupos por los derechos LGBTIQ y los diversos movimientos por la justicia racial, la justicia juvenil, la justicia económica y climática, la paz, la libertad de creencia y muchos otros. Nos responsabilizamos por la rendición de cuentas a nuestras organizaciones socias feministas en los contextos donde trabajamos.

Luchamos por la rendición de cuentas hacia las comunidades, organizaciones, socios/as/xs y grupos afectados por nuestro trabajo, activismo, comportamientos, actitudes y prácticas. Esto incluye la rendición de cuentas internas entre la membresía y el liderazgo a través de las redes de la Alianza MenEngage.

Fomentamos enfoques democráticos, transparentes, y de compartición del poder. Vemos la rendición de cuentas como un elemento fundamental para un mundo de poder compartido, igualdad y justicia.

